

bastante serios, habiendo un recurso disponible cerca. Lo que ocurre es que el pozo y la conducción son titularidad de la Generalitat valenciana, mientras que la concesión del agua, un agua que pasa por delante de Xaló sin poder utilizarla, pertenece al Ayuntamiento de Calpe. Una concesión que, además, supera de sobra las necesidades de Calpe.

Por eso, instamos también desde aquí al señor César Sánchez que, por solidaridad entre alcaldes ceda una parte de esa agua y, así también, como presidente de la diputación que es, demuestre serlo de todos los alicantinos y no solo de los aynes. *(Veus)*

En fin, en el documento... *(Aplaudiments i veus)*

**La senyora vicepresidenta primera:**

*(Inoïble)* ... terminar, senyora consellera.

Por favor, guarden silencio. *(Veus)* Por favor, guarden silencio.

Senyora consellera, tiene que acabar.

**La senyora consellera d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural:**

...en el documento también todo esto se tiene que combinar con la atención a la reducción de las pérdidas en la red, evitando demandas innecesarias, así como gastos energéticos...

**La senyora vicepresidenta primera:**

Senyora consellera.

*(Inintel·ligible)* ... señor Castelló, por favor. *(Protestes)* Señor Castelló, por favor.

Senyora consellera, tiene que acabar ya.

**La senyora consellera d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural:**

Me queda un párrafo.

En resumen, se trata de ofrecer soluciones ante la escasez actual y plantear estrategias, a largo plazo, para zanjar los problemas de abastecimiento de agua en la Marina Alta, teniendo en cuenta todo el sistema y a todos los usuarios. *(Aplaudiments)*

**La senyora vicepresidenta primera:**

Anem a continuar amb la pregunta número 219, que formularà el diputat Emigdio Tormo, del Grup Parlamentari Ciudadanos, també a la consellera d'agricultura.

Cuando quiera, señor diputado.

**El señor Tormo Moratalla:**

Muchísimas gracias, señora presidenta.

Honorables miembros del Consell.

Señorías.

Senyora consellera.

El lunes, en una entrevista en radio, me decían: «Señor Tormo, ¿qué es lo que más le llama la atención de su función dentro de las Cortes Valencianas?». Y yo le dije: «Primero, la gran capacidad de trabajo que tienen las Cortes Valencianas, cuando funciona como una máquina perfectamente engrasada. Y, otra, la tremenda capacidad de ofensa y de insulto que hay a veces en estas filas, a ambos lados del hemiciclo.» Es decir, intervenir un miembro del Consell o un miembro de la oposición y oír lo que se oye aquí hace que uno se explique por qué los ciudadanos valoran a los políticos como uno de los últimos escalones dentro de la organización social de España.

En cualquier caso, senyora consellera, yo le diría y le preguntaría: ante la situación extrema de los embalses de cabecera del trasvase Tajo-Segura, ¿piensa el Consell que ha llegado la hora de recurrir a la solidaridad hídrica de otras regiones de España?

**La senyora vicepresidenta primera:**

Gracias, señor Tormo.

Senyora consellera.

**La senyora consellera d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural:**

Gracias, presidenta.

Gracias, señor Tormo, y disculpe si le tengo que dar la espalda. *(Se sent una veu que diu: «No hay problema.»)* Es un poco difícil contestar en este...

Bueno, lo primero que cabe decir es que ya contamos con la solidaridad hídrica de otras regiones. Y la solidaridad debe ser mutua también.

Pero, bueno, empecemos por lo que siempre..., lo que he venido repitiendo una y otra vez. El agua se tiene que gestionar de manera integral, integrada y con una visión de futuro. Ayer mismo lo pude comprobar durante mi visita a Elche. Y, en ese sentido, estuvimos comentando con los regantes y agricultores de la comarca.

¿Qué ocurre? Nuestro territorio lleva ya más de cien días sin apenas lluvias, producto, paradójicamente, de las activas

borrascas atlánticas en el norte de España que, sin embargo, llegan secas cuando llegan a nuestra comunidad. Ni tan siquiera está llegando a las zonas de la península que alimentan los pantanos de cabecera de los que nos abastecemos. Es algo de lo que nos venían avisando los científicos y a lo que no se le había hecho suficiente caso.

Al final, la lucha contra el cambio climático debe ser la prioridad política de todas las regiones y del Gobierno de España. Por eso, creemos que la mejor contribución solidaria para hoy, y sobre todo para mañana, que se puede ofrecer para garantizar el agua es luchar contra el cambio climático y gestionar los recursos hídricos de forma diferente a como se había hecho hasta ahora. Porque la solidaridad es un concepto de todos, de quien la pide y de quien la recibe.

No solo tenemos que fijarnos en el estado del caudal de nuestros ríos, sino también en el estado en que se encuentran aquellas regiones de las cuales reclamamos solidaridad. Por ello, lo primero que tenemos que tener en cuenta, si hablamos del Tajo-Segura, es que la cabecera del Tajo padece dos años seguidos extremadamente secos y cálidos, lo que lleva a una situación muy difícil a las zonas afectadas.

A pesar de esta situación, las previsiones de trasvase para marzo y abril, gracias a las últimas lluvias y nevadas, aunque muy escasas, en Guadalajara y Cuenca, no es tan extrema como en los últimos meses, pero es verdad que no es suficiente. Es un año muy anómalo, tanto en escasez de precipitaciones como en temperaturas, que también está incrementando las demandas, sobre todo agrícolas, de nuestro territorio.

Por eso, creemos que también la solidaridad tenemos que mostrarla siendo más eficientes en un mejor aprovechamiento de todos los recursos de los que disponemos. Así que tenemos que considerar, entre otras, las principales acciones que voy a citar a continuación.

En primer lugar, los planes especiales de sequía, que permiten movilizar recursos no asignados de aguas subterráneas y también, sobre todo, los procedentes de la desalinización, así como la cesión de derechos en casos particulares. Son medidas que deben proponer y aplicar los organismos de Cuenca, en el marco de los dos reales decretos de sequía vigentes para el Segura y el Júcar.

También todas aquellas medidas administrativas necesarias que permitan la reducción de pérdidas en el sistema y el aumento del control de los volúmenes utilizados, así mismo dependiente, en gran medida, del impulso de las confederaciones y en el que cuentan, por supuesto, con nuestra total colaboración.

Por nuestra parte también ya hemos puesto en marcha ayudas a las comunidades de regantes por un millón de euros para fomentar el uso racional del agua –ayudas que, por cierto, no se convocaban desde hace cinco años–; además de que ya estamos iniciando los proyectos de modernización de regadíos, en fase de redacción, dirigidos al ahorro y mayor eficiencia en los cultivos y que se financiarán con dieciocho millones de euros en los próximos años.

Sí, las desaladoras existentes, tanto en la provincia de Alicante y Murcia, son una garantía para que los usuarios

urbanos no sufran restricción y que con ellas podamos complementar los escasos recursos que nos llegan de trasvase.

Podrán atenderse también, con la desalación, aquellos regadíos que hayan firmado el convenio oportuno del agua desalada y auxiliar a aquellos que no lo hayan hecho y dependan exclusivamente del trasvase.

La reutilización de aguas generadas también tiene un papel básico en la oferta de recursos hídricos, no solo en épocas de sequía, sino también de manera habitual, lo cual puede contribuir a amortizar mejor todos los costes de depuración.

Todo ello debe hacerse bajo la premisa fundamental de buscar el equilibrio entre los aprovechamientos y la protección de las masas de agua, porque son la garantía y el sustento de nuestra actividad y de nuestra actividad económica. *(Aplaudiments)*

#### **La senyora vicepresidenta primera:**

*(Inoïble) ... consellera.*

Señor Tormo.

#### **El señor Tormo Moratalla:**

*(Inoïble) ... los españoles yo creo que somos profundamente solidarios. Los valencianos yo creo que somos profundamente solidarios, no me cabe ninguna duda.*

Mire, cuando ocurre cualquier hecho desgraciado en la geografía de España, cuando ocurre un terremoto en Lorca, cuando ocurre un desbordamiento de ríos en Aragón, en Cataluña, cuando ocurre cualquier incendio forestal, nosotros somos tremendamente solidarios, nunca decimos que no a nada.

Cuando ocurre también un hecho tremendamente desgraciado en cualquier parte del mundo, esté donde esté, nosotros dedicamos parte de nuestro presupuesto y parte de nuestros impuestos a ayudar a aquellos que han sufrido esta situación: Fukushima, Haití, Tokio, Los Ángeles en su momento...

No ponemos nunca ninguna traba. Es decir, nunca ponemos ningún freno a que nuestros hombres y mujeres, médicos, policías, soldados, guardias civiles..., vayan a cualquier parte del mundo a ejercer esa solidaridad.

Lo que nosotros percibimos es que esa solidaridad muchas veces cuesta mucho que retorne a la Comunidad Valenciana, cuesta mucho.

Es cierto que la situación del Tajo-Segura es la que es. Pero no es menos cierto que las políticas hídricas de los distintos gobiernos de España en los últimos años han sido nefastas para los intereses de esta comunidad.

Mire, yo no sé si en el tiempo de los romanos había cambio climático, pero ya se dedicaban a construir acueductos, a

construir acequias y a construir cualquier infraestructura hídrica que fuera en beneficio de la Hispania Citerior y la Hispania Ulterior.

Yo no sé si en el tiempo de los musulmanes había también cambio climático. Lo que sí que había era sequía, porque construyeron una cantidad de infraestructuras tal que permitía transferir agua de donde la había a donde no la había.

Lo que yo me pregunto es que en el siglo XXI, con los medios que tenemos, con los presupuestos que tenemos o podemos tener de la Unión Europea, del propio gobierno central, de la propia comunidad autónoma, ¿cómo es posible que no solventemos un problema –al que hacía referencia nuestro compañero de Compromís– de dotar de recursos hídricos a la zona más desértica de España?

Lo hemos hablado usted y yo en varias ocasiones. Alicante y Murcia son las dos únicas provincias de España que no tiene solventado su déficit hídrico. Y le damos vueltas a una situación: si cada dos años o tres años, las lluvias, la pluviometría, el agua que cae a la tierra en estas dos provincias de España se reduce o no se reduce.

Mire, yo lo que le pido es que, de una vez por todas, acometamos las infraestructuras necesarias para llevar agua de donde la hay a donde no la hay. Porque mejorar las infraestructuras de la Marina, como decía el señor Nadal, está muy bien, pero solo cuando haya agua; porque si mejoramos las conducciones y no hay agua por esas conducciones, por mucho que esas conducciones estén mejor, no habrá solventado el señor Nadal el problema de su comarca.

Por lo tanto, lo que yo les pido, señora *consellera*, es que los gobiernos de izquierdas vuelvan a la política solidaria en materia de agua que había antes de los gobiernos del señor Rodríguez Zapatero, que eran igual de socialistas que el Partido Socialista de ahora, que eran igual de izquierdas que los partidos de izquierdas de ahora, pero tenían un concepto distinto de lo que era y lo que es la solidaridad entre españoles.

Muchísimas gracias. (*Aplaudiments*)

**La senyora vicepresidenta primera:**

Gracias, señor Tormos.

Anem a passar a la pregunta número 252, que formularà l'il·lustre diputat senyor Rafael Briet, del Grup Parlamentari Socialista, a l'honorable consellera de Vivenda, Obres Públiques i Vertebració del Territori.

Quan vullga, senyor Briet.

**El senyor Briet Seguí:**

Senyora presidenta, moltes gràcies.

Bona vesprada, consellera.

Mirant els diaris de sessions hem vist la quantitat de vegades que el Partit Socialista va denunciar en aquestes Corts la falta de política d'habitatge. N'hi havia poca i la veritat és que molt roïn. No li preocupava absolutament res al Partit Popular fer una política seriosa. Mentres això passava, mentres es denunciava en aquestes Corts, i en este cas era la consellera María José Salvador, vosté mateixa, la que denunciava contínuament que a la Comunitat Valenciana estaven perdent-se moltíssimes oportunitats. Mentres, el Consell, els presidents Fabra, president Camps, estaven potenciant les polítiques de grans esdeveniments. Estaven dalt d'un Ferrari fent-se fotos o estaven a la Ciutat de la Llum, fent-se fotos amb Obèlix.

Però a mi em resulta estrany, i em passa igual que al meu company David, que no arribem a entendre a vegades el que està passant. Perquè no arribem a entendre per què el Partit Popular continua repetint que no va ser així. El Partit Popular va fer molt en habitatge. Va estar centrat en les polítiques d'habitatge i va estar preocupat per aquelles famílies que pitjor estaven passant-ho. Però ens toca repassar les dades per a comprovar-ho, i veem que el nombre de vivendes públiques de la nostra comunitat és insuficient i a vegades estan situades en llocs improcedents o innecessaris. Ens trobem que quasi set-centes vivendes estaven sense ús per una falta de dedicar-li temps i diners per a poder-les rehabilitar.

Ens trobem que les ajudes a la vivenda estaven per pagar, i que no sols eren 240 milions d'euros, sinó més encara i més problemàtic, la situació que van crear a moltes famílies que amb eixos diners que se'ls haguera pagat per part de la conselleria hagueren pogut fer front a les seues hipoteques. Estaven per reconèixer les ajudes del 501. Segons la contestació de la setmana passada, n'hi havien 7,5 milions d'euros que es devien als ajuntaments per l'impost de béns immobles. I es varen perdre molts fons europeus, perquè la conselleria no va firmar amb l'estat per a poder fer projectes de rehabilitació. Jo, encara que m'esforce, no he pogut trobar absolutament res que puga dir-se que existia una política de vivenda social.

Eixes són les dades de la gestió del Partit Popular, de la mala gestió del Partit Popular. Polítiques d'especulació, oblidant que la vivenda era un dret regulat en tots els ordenaments jurídics. Però això no és tot. També hem trobat un altre fet preocupant. Perquè hi havia llocs del parc públic on no es preocupaven de la seguretat i del benestar de les persones que vivien allí. La Generalitat valenciana, aquella que té l'obligació de vetlar pel benestar de les persones, no feia tot el que era possible en els blocs dels edificis del parc públic de La Generalitat, perquè les persones amb necessitats especials pugueren viure amb dignitat.

Per tant, senyora consellera, perquè pugam conèixer al detall aquella gran gestió del Partit Popular en matèria d'habitatge i els diputats d'aquestes Corts pugam conèixer un poc més de les nombroses anomalies que està trobant-se en la seua conselleria, i fer-se una idea del treball que queda per realitzar, la pregunta és: quina és la situació dels ascensors del parc públic d'habitatge, i si estos compleixen la normativa vigent?

**La senyora vicepresidenta primera:**

Gràcies, senyor Briet.